

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 08 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Se sumará la UAEM a marcha de protesta por caso Ayotzinapa

Nacional:

Estudiantes del Poli dicen no al gobierno y mantienen el paro

Internacional:

Nobel de Química a creadores de microscopia fluorescente

La UAEM en la prensa:

Se sumará la UAEM a marcha de protesta por caso Ayotzinapa

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se sumará a la marcha de protesta que en solidaridad con los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa se efectuará la mañana de hoy por parte de estudiantes de las Normales de Amilcingo y Cuautla, en tanto que paralelamente abrió un centro de acopio de víveres para recabar productos no perecederos y llevarlos a las familias de los jóvenes de Guerrero. A través de un comunicado oficial firmado también por integrantes de las comunidades de: Amilcingo, Ahuehuevo, Tenextepango, Huesca, Jantetelco, y Tepoztlán, se dijo que será en punto de las 11 de la mañana cuando parta el contingente del campus Chamilpa de la UAEM hacia el centro de la ciudad para sumarse a la marcha nacional que de manera paralela se efectuará en todo el país. El documento emitido por la Casa de Estudios establece que ante los lamentables y graves hechos recientes de violencias ocurridas los días 26 y 27 de septiembre en los que fueron asesinadas seis personas, tres de ellos jóvenes estudiantes, y desaparecidas 43 más, expresamos: Que éste no es un hecho aislado de la problemática de la violencia y la delincuencia que se vive en el país. Que este hecho refleja la profunda descomposición social, que deja al descubierto nuevamente los 30 mil desaparecidos que siguen acumulándose; los más de 100 mil muertos; y los más de 350 mil desplazados que nadie está tomando en cuenta. Que las principales víctimas son los jóvenes, a los cuales se les está negando su derecho al presente y al futuro, y con ello, se está negando la sobrevivencia de la nación, del país. No hay futuro para una nación con una juventud criminalizada y que está condenada a ser parte de las estadísticas, de los muertos, de los desaparecidos o a ser parte del ejército de reserva de la delincuencia. Estos hechos son una manifestación absolutamente clara de la crisis de Estado y de la descomposición de la clase política de nuestro país. Que por todo ello, la respuesta a esta crisis de Estado debe surgir, necesariamente, de la ciudadanía y de las instituciones que legítimamente la sirven. Frente a esta emergencia nacional y esta crisis humanitaria, es que se determinó convocar al apoyo solidario con los compañeros y familiares de las víctimas de la Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero; acompañándolos pacíficamente en la marcha que partirá el día miércoles 8 de octubre de 2014, a las 11 de la mañana, de las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a la Plaza de Armas Emiliano Zapata. Sumado a lo anterior y en solidaridad con los estudiantes desaparecidos de la normal de Ayotzinapa, Guerrero, alumnos de diversas escuelas, facultades y sedes de la UAEM organizados en el Comité Estudiantil en Lucha abrieron un Centro de Acopio de Víveres para apoyar a los familiares de los normalistas desaparecidos. Durante toda esta semana y hasta el jueves 9 de octubre, en un horario de 8 de la mañana a 4 de la tarde en la biblioteca de la Facultad de Artes del Campus Norte de la UAEM, se estarán recopilando alimentos enlatados y artículos como agua embotellada, papel higiénico, aceite, azúcar, arroz, atún, frijol, entre otros. El vocero del Comité Estudiantil en Lucha aseguró que estos víveres serán entregados directamente a los normalistas de Ayotzinapa, quienes se encuentran en una campaña a nivel nacional e internacional en apoyo al movimiento estudiantil.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3563629.htm>.

Estudiantes de la UAEM participarán en la marcha en apoyo a normalistas de Ayotzinapa

En apoyo a las acciones que realizan los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa y como una manera de repudiar la violencia en el estado de Guerrero y Morelos, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se sumarán a la movilización que realizarán los estudiantes de las escuelas Normales de Cuautla y Amilcingo. Al respecto, Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), dijo que tienen la intención de participar y que (hasta la tarde de ayer) se ha invitado a los estudiantes a sumarse a la movilización. Por su parte, el Comité Estudiantil en Lucha, asociación que integran estudiantes de distintas escuelas y facultades de la UAEM, convoca a sus compañeros universitarios a sumarse a la jornada de lucha por justicia para los familiares de las víctimas, participando en la marcha programada para este miércoles a las 11 de la mañana en la Paloma de la Paz con destino al zócalo, junto a los estudiantes de las normales de Amilcingo, de la Escuela Normal Urbana de Cuautla, así como a la marcha convocada por maestros a las 5 de la tarde, que saldrá de Chipitlán.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13564-estudiantes-de-la-uaem-participar%C3%A1n-en-la-marcha-en-apoyo-a-normalistas-de-ayotzinapa.html>

Emite la FEUM convocatoria para elegir al nuevo presidente del periodo 2014-2017

El Frente Concejal Universitario constituido en Colegio Electoral para la organización de elecciones de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) emitió la convocatoria del proceso electoral de presidente para el periodo 2014-2017. La convocatoria establece que el 12 de noviembre se realizará la votación en la que podrán participar los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos debidamente inscritos. El marco normativo del presente proceso electoral se regula por la Ley Orgánica de la UAEM, el Estatuto Universitario y el acuerdo del Consejo Universitario de fecha 10 de septiembre de 2014

El periodo de registro de las candidaturas para el presente procedimiento electoral será a partir de la publicación de dicha convocatoria el día 7 de octubre del 2014, en un horario de 10:00 a 13:00 horas y de 15:00 a 18:00 horas, hasta el próximo 10 de octubre, en las oficinas de la FEUM, ubicadas en el campus norte de la UAEM. El proceso electoral para la elección del Presidente de la FEUM, inició con la instalación del Frente Concejal constituido en Colegio Electoral el 1º de octubre del 2014 y concluirá con la declaratoria de validez de la elección, entrega de la constancia de mayoría y toma de protesta según lo establece la presente convocatoria. Los aspirantes a ser presidente de la FEUM deberán cubrir nueve requisitos que marca la convocatoria. A partir del día lunes 13 de octubre de 2014 el Colegio Electoral dará a conocer a la comunidad universitaria mediante los Consejeros Universitarios Alumnos, las candidaturas aceptadas para participar en la elección del Presidente de la FEUM para el período 22 de Noviembre de 2014 al 21 de Noviembre de 2017. El proselitismo electoral de los candidatos se realizará durante el período comprendido del 14 de octubre al 6 de noviembre de 2014 Realizado el cómputo de los resultados asentados en las actas de la jornada electoral y una vez resueltas las impugnaciones, el H. Colegio Electoral el día 14 de Noviembre del 2014 declarará la validez de la elección y otorgará la constancia al candidato que obtenga la mayoría de votos. La convocatoria podrá ser consultada de manera íntegra en el portal institucional web www.uaem.mx.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/10/8/politica_notas_04.php.

El Regional del Sur, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59695:emite-feum-](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59695:emite-feum-convocatoria-para-elegir-a-presidente&catid=42:local&Itemid=63)

[convocatoria-para-elegir-a-presidente&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59695:emite-feum-convocatoria-para-elegir-a-presidente&catid=42:local&Itemid=63). **La Unión de Morelos**, p.8 y 14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13566-lanzan-nueva-convocatoria-para-renovar-dirigencia-de-la-feum.html>

Una probable lección de civismo

La movilización de una parte de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo posible dejar sin efecto el proceso para renovar la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, la famosísima FEUM, y provocó la caída de su dirigente, quien pensó que vivía en los tiempos del autoritarismo y que eso le daba derecho a imponer a su sucesor (o sucesora) en un proceso electoral alterado. Ayer se lanzó la nueva convocatoria que busca recomponer el camino y renovar esa estructura estudiantil. De acuerdo a lo que ha ocurrido, es posible que veamos un procedimiento democrático por primera vez en décadas, lo que puede dar origen a una representación estudiantil con consenso. De ocurrir, será una enorme lección de civismo para los integrantes de la comunidad universitaria, que será parte importante de su formación ciudadana.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Comunicado

Se publica comunicado a la opinión pública en donde la máxima casa de estudios del estado, expresa su más alto reconocimiento al gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, por la asignación de mil ciento noventa y tres millones con ochenta y cuatro mil pesos del Presupuesto de Egresos del Gobierno del estado de Morelos para el ejercicio fiscal 2015, otorgada a la UAEM.

La Unión de Morelos, p.14; **El Sol de Cuernavaca**, p.5; **La Jornada Morelos**, p.5 y **El Regional del Sur**, p.7.

Las Venadas golean en su propia casa al Andreas Soccer

La oncena de las Venadas de la Liga Mayor Femenil de Fútbol, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), jugando de visitantes se apuntan importante victoria superando si al Andreas Soccer, correspondiente a la jornada seis del sector de Ascenso de la zona Centro con un final de 7-0. La oncena estudiantil de nueva cuenta se mostró como un equipo bien conjuntado en el terreno de juego, donde imperó su dominio en los 90 minutos de juego, consolidando su buen paso en este su debut de esta Liga Mayor de Fútbol Femenil, en la que las dirigidas por Luis Reinoso, no sólo están peleando por esa primera posición de la tabla, sino además sumarse en el ascenso a la división mayor, en la que los rivales le estarán exigiendo mucho más para ser un equipo más competitivo.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3563660.htm>.

Fue inaugurado el Torneo Interpreparatoriano de Voleibol

Con un bello panorama y mucha población estudiantil se abrió e inauguró por la doctora médico veterinaria Magdalena Mendoza Cruz, el torneo de voleibol Interpreparatoriano, en la Preparatoria Uno de la UAEM, donde los deportistas tratar de conseguir el título, pero más que nada tratan de conformar el seleccionado que los estará representando en los próximos 16 Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior Zacatecas 2015, así lo señaló el Lic. Germán Ramírez Ponce, coordinador y organizador deportivo de este centro estudiantil, agregando que estos juegos se realizan con miras a los nacionales, y por lo tanto se debe

de estar preparado en su etapa intramuros, de estos 13 equipos que están participando se sacará el selectivo en varoniles y femeniles para la siguiente etapa, donde se van a enfrentar a las Prepas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM, añadió, que estos eventos ya están todos repartidos para su buena organización desde ya, el 2016 será en Nayarit, el 2017 en Coahuila, el 2018 en Jalisco.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3563653.htm>.

Nacional:

Estudiantes del Poli dicen no al gobierno y mantienen el paro

Integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) dieron a conocer que rechazan las propuestas del gobierno federal, vía que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, presentó en respuesta al pliego petitorio de 10 puntos que los estudiantes del IPN presentaron al funcionario. Ante ello, agregaron, se mantiene la suspensión de clases, la toma de instalaciones del IPN, a lo que externaron “esperan la comprensión y solidaridad de la sociedad”. A las afueras de la Escuela Superior de Ciencias Biológicas, del IPN, ubicadas en el Casco de Santo Tomás, los estudiantes en representación de la AGP indicaron que la respuesta emitida por el encargado de la política interna “es incompleta e imprecisa”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/861202.html>

La Jornada, p. 43, (Emir Olivares y Arturo Sánchez).

Los maestros también demandan mejoras

Profesores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) manifestaron en asamblea su total apoyo y respeto a la movilización estudiantil, cuyas demandas comparten, aunque consideraron que los jóvenes han dejado fuera las necesidades de docentes y trabajadores de la institución debido a que las desconocen. Por ello, los docentes –agrupados en la sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación; algunos dijeron pertenecer al magisterio disidente– entregaron un documento a la Asamblea General Politécnica (AGP), en el cual expresan sus propuestas y demandas para mejorar la situación del profesorado en esta casa de estudios.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez y Emir Olivares).

En 40 años de la UAM, 130 mil egresados de licenciatura y 8 mil de posgrado

En las últimas cuatro décadas, más de 130 mil alumnos de licenciatura y ocho mil de posgrado han egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), aseguró el rector Salvador Vega y León, y añadió que muchos de ellos han ocupado y actualmente ocupan cargos importantes en instituciones públicas y empresas privadas del país. Esto no sería posible sin el compromiso y dedicación que cada uno de nuestros profesores ha brindado a la universidad durante años para su formación.

La Jornada, p.43, (César Arellano).

Gana México cuatro medallas en la Olimpiada de Química

La delegación mexicana que participó en la XIX Olimpiada Iberoamericana de Química que se realizó en Montevideo, Uruguay, ganó cuatro medallas: una de oro, dos de plata y una de bronce. En la olimpiada participaron 59 estudiantes de 17 países, los mejores en esta especialidad en el nivel de bachillerato, y de entre ellos, cuatro mexicanos se subieron al pódium de ganadores. De esta manera, el veracruzano Francisco Blanco Santiago obtuvo la presea dorada; Edith Leal Sánchez de Jalisco y el chihuahuense Gustavo Mata Chávez se adjudicaron las de plata; mientras que el bronce quedó en poder de Andrés Espino Rodríguez, también de Chihuahua.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/861158.html>

Internacional:

Nobel de Química a creadores de microscopia fluorescente

El premio Nobel de Química 2014 fue concedido a los científicos Eric Betzig y William E. Moerner, de Estados Unidos, y Stefan W. Hell, de Alemania, por el desarrollo del microscopio de la fluorescencia de alta resolución. El jurado destacó el trabajo de los tres científicos en el desarrollo del microscopio de "alta resolución" que emplean "moléculas fluorescentes", una técnica también denominada "nanoscopia". La organización apuntó que esta técnica permite estudiar "moléculas individuales dentro de células vivas", algo hasta entonces imposible con las técnicas de los microscopios ópticos tradicionales.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2014/microscopia-fluorescente-se-lleva-el-nobel-de-quimica-1044346.html>